

## EN CASTILLA-LA MANCHA SE CONCENTRA EL 70% DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE CEBOLLA



Arriba, Francisco Cabañas muestra las planta de Cebollas de las que se extraerán las semillas. A la derecha, momento de la recolección.

ALIMENTOS DE CALIDAD

### Los 34 magníficos

En Castilla-La Mancha hay 34 alimentos protegidos por una figura de calidad. La **Cebolla de la Mancha** ha sido uno de los último en incorporarse a esta élite, en la que también están las Marcas de Calidad colectivas **Cordero de la Alcarria** y **Aceite Sierra de Alcázar**. Protegidos con una Indicación Geográfica (IGP) están: **Mazapán de Toledo**, **Melón de La Mancha**, **Cordero Manchego**, **Pan de la Cruz de Ciudad Real**, **Berenjena de Almagro**, **Ajo Morado de Las Pedroñeras** y **Vino de la Tierra de Castilla**. El **Jamón Serrano** está protegido como producto de Especialidad Tradicional Garantizada (ETG). Bajo Denominación de Origen están amparados los **Vinos de Almansa**, **La Mancha**, **Manchuela**, **Méntrida**, **Mondéjar**, **Ribera del Júcar**, **Uclés** y **Valdepeñas**; el **Aceite de Oliva de Los Montes de Toledo**, **La Alcarria**, **Campo de Calatrava** y **Campo de Montiel**; el **Azafrán de La Mancha**; el **Queso Manchego**; **Miel de la Alcarria** y **Arroz Calasparras**. Y los Pagos de **Vino Campo de la Guardia**, **Pago Florentino**, **Casa del Blanco**, **Dehesa del Carrizal**, **Dominio de Valdepusa**, **Pago Guijoso** y **Finca Élez**.

### Europa ha rechazado la Indicación Geográfica Cebolla de La Mancha por considerar que no se ha demostrado su carácter específico ni su origen.

definitiva de la Unión Europea. Pero Europa ha dicho no a esta Indicación Geográfica Protegida y el ministerio se ha visto obligado, a su vez, a extinguir esta figura de calidad. "No hemos sido capaces de demostrar el carácter específico de este producto, reconoce Olegario Aguado, jefe de servicio de Calidad Diferenciada de la consejería de Agricultura. Hasta ahora la Unión Europea no era muy exigente en la identificación de un producto con un origen, pero en este caso sí lo ha sido y no se ha podido demostrar la especificidad de la cebolla de La Mancha ni el origen de la variedad Recas". No es la primera vez que no se reconoce el origen de este producto. "Hace ya 30 años intentamos que se nos concediera la variedad 'Recas' para nuestras semillas, nos cuenta Francisco Cabañas, pero entonces se nos permitió como mucho llamarla 'tipo Recas', porque al parecer era una

mejora de la variedad 'Valenciana tardía de exportación', que ya está extinguida". En cualquier caso, la Cebolla de La Mancha se mantiene como marca colectiva de calidad en la región. Y Recas sigue siendo su cuna. Desde esta población trabaja la empresa Lucio Sánchez, dedicada al envasado y comercialización de cebollas. Cada año distribuyen en el mercado nacional y en Portugal unos 6.000.000 de kilos de cebolla. Esta firma tiene producción propia, con 10 hectáreas en Bargas de la variedad 'Recas'. "Los precios oscilan muchísimo, reconoce el responsable de esta compañía. Este invierno ha sido malísimo y se espera una campaña cara". Las semillas de cebollas, en cambio, mantienen una cotización estable. "Unos 50 euros el kilo de semillas, dice Cabañas. La siembra de cebollas en España siempre tiene demanda". □